

ABSTRAK

Regina Puspita, 1701617145, Transfer Pemerintah dan Fenomena *Flypaper Effect* Daerah Kota/Kabupaten di Pulau Jawa. Skripsi Jakarta: Program Studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta.

Transfer antarpemerintah berperan penting sebagai salah satu sumber pendapatan daerah untuk mengurangi kesenjangan antara kebutuhan dan pendapatan. Walaupun jumlah transfer antarpemerintah meningkat setiap tahun karena adanya permintaan layanan publik, namun nyatanya pendapatan daerah terutama dari pajak belum seimbang dengan pengeluaran yang diinginkan. Tujuan penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pengaruh Produk Domestik Regional Bruto, Dana Alokasi Umum, dan Kepadatan Penduduk di wilayah Metropolitan dan Non-Metropolitan di Pulau Jawa tahun 2019 dan mengetahui pengaruh Pajak dan Dana Alokasi Umum di provinsi dengan DAU tinggi dan provinsi dengan DAU rendah di Pulau Jawa tahun 2010 – 2019. Selain itu, penelitian ini juga dilakukan untuk menganalisis penyebab fenomena *flypaper effect* di Pulau Jawa. Data sekunder yang digunakan adalah yaitu data *cross-section* dari Badan Pusat Statistik (BPS) masing-masing provinsi dan data panel dari Direktorat Jenderal Perimbangan Keuangan Kementerian Keuangan (DJPK). Adapun metode statistik yang digunakan pada penelitian ini yaitu metode regresi linear berganda dengan *software* E-Views SV.11 untuk melakukan uji hipotesis. Hasil penelitian secara parsial menunjukkan bahwa PDRB dan DAU berpengaruh positif dan signifikan terhadap belanja daerah di wilayah Metropolitan dan Non-Metropolitan. DAU dan Pajak berpengaruh positif dan signifikan terhadap belanja daerah di provinsi dengan DAU tinggi dan provinsi dengan DAU rendah. Kepadatan Penduduk berpengaruh positif dan signifikan terhadap belanja daerah di wilayah Metropolitan, namun tidak berpengaruh terhadap belanja daerah di wilayah Non-Metropolitan. Fenomena *flypaper effect* terjadi secara menyeluruh di Pulau Jawa, baik pada wilayah Metropolitan dan Non-Metropolitan maupun pada provinsi dengan DAU tinggi dan provinsi dengan DAU rendah.

Kata kunci: PDRB, DAU, Kepadatan Penduduk, Pajak, Belanja Daerah